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原子力規制庁記者ブリーフィング 

 

  日時：令和5年11月28日（火）14:30～ 

  場所：原子力規制委員会庁舎 記者会見室 

  対応：吉野長官官房総務課長 

 

 

＜本日の報告事項＞ 

○司会 それでは、定刻になりましたので、ただいまから11月28日の原子力規制庁定例ブ

リーフィングを始めます。 

○吉野総務課長 報道官の吉野です。 

  原子力規制委員会の広報日程について御説明します。 

  まず、明日ですけれども、10時半から12時まで第48回原子力規制委員会の定例会がご

ざいます。 

  議題は3つです。 

  議題の1は「国立研究開発法人日本原子力研究開発機構新型転換炉原型炉ふげんの新

型転換炉原型炉施設原子炉設置変更許可申請書に関する審査の結果の案の取りまとめ

－使用済燃料の処分の方法の変更－」です。 

  ふげんの使用済燃料については、フランスで再処理したことで回収されるプルトニウ

ムを、再処理を行っているオラノリサイクルに譲渡するということを予定しているため、

その譲り渡しについての設置変更許可を行うものです。 

  フランスは、日本と原子力の平和利用に関する協力のための協定を締結しておりまし

て、オラノリサイクルはフランス政府から許可を受けて事業を行っている社ですので、

そこに譲渡しても平和目的以外に利用されるおそれはなくて、許可をすることに問題は

ないと判断しておりますので、それについて委員会にお諮りするという予定となってお

ります。 

  議題の2は「標準応答スペクトルの取り入れの経過措置に係る事業者等からの意見聴

取の結果及び今後の対応方針」です。 

  令和3年4月21日に事業者に要求しました標準応答スペクトルの規制への取り入れにつ

いては、現在、設置変更許可の審査が行われております川内原子力発電所、玄海原子力

発電所などをはじめとしまして基準地震動の見直しを複数のサイトで行っております。

今後は、この基準地震動の変更を踏まえまして、各施設の耐震設計の妥当性を、設計及

び工事計画の審査において見ていくということになっておりますが、そして、また、そ

れによって必要となる場合には工事を行うことになりますけれども、その工事をいつま

でに終わらせるかということについて事業者に期日を切らなければなりませんので、そ

の期日の設定について、11月2日に意見聴取を行っております。あしたは、その意見聴取
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の結果を報告し、対応方針について委員会にお諮りするという予定となっております。 

  議題の3は「東京電力ホールディングス株式会社柏崎刈羽原子力発電所原子炉施設保

安規定の審査状況－『原子力事業者としての基本姿勢』の変更－」です。 

  東京電力の柏崎刈羽発電所の保安規定については、今般のセキュリティの強化の取組

を踏まえて、基本姿勢の見直しを行うということとしまして、11月1日に東京電力から申

請を受けております。本件については、11月21日に開催された審査会合で、この見直し

が、令和2年に保安規定について原子力規制委員会が確認した事項を変更していない、変

更するものではないということを確認しておりまして、おおむね了というような状態と

なっております。 

  本件は、本来、長官専決で処理されるもので、委員会のほうに報告というのは通常は

行っておりませんが、東京電力の柏崎刈羽で、現在、原子力規制委員会が行っている追

加検査と関連のある案件ということから、委員会に報告を行うものでございます。委員

会で特段の意見がなければ、長官専決で処分を行うということを予定しております。 

  同日の16時から17時半で、第49回原子力規制委員会臨時会議を開催いたします。 

  議題は、「東京電力ホールディングス株式会社柏崎刈羽原子力発電所に対する追加検

査の結果の報告」です。 

  東京電力柏崎刈羽発電所の核物質防護に関する不適切事案については、先般、委員会

から報告書の取りまとめの指示を受けております。明日は現在の報告書案をお示しして、

委員の間で討議をいただくことを予定しております。 

  審査会合と会見についてですが、12月4日の9番目の案件が新しいものとなっておりま

す。第15回特定原子力施設の実施計画の審査等に係る技術会合、対応は伴先生、田中先

生です。 

  議題の1が「固形状の放射性物質に関する検討状況」となっておりまして、1F（福島第

一原子力発電所）の固形状の放射性物質については、中期的リスクの低減目標マップを

定めまして処理を進めておりますが、今回の技術会合では、今後の処理の方針について、

前回に引き続き議論を行うという予定となっております。 

  今週の案件は以上です。 

 

＜質疑応答＞ 

○司会 皆様からの質問をお受けします。いつものとおり所属とお名前をおっしゃってか

ら質問をお願いいたします。御質問のある方は手を挙げてください。 

  タシマさん。 

○記者 共同通信のタシマです。よろしくお願いします。 

  あしたの臨時会議の件なのですけれども、核物質防護の関係で非公開ということは承

知しているのですが、差し支えない範囲で報告書の概要をもしお話しできる部分があれ

ばお願いします。 
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○吉野総務課長 現時点で、私のほうもまだ報告書を見ていない状態です。委員会が終わ

った後、御質問などをお受けするような場を設けることを予定しておりますので、そち

らでお願いいたします。 

○記者 分かりました。ありがとうございます。 

 

○司会 ほかに御質問はいかがでしょうか。 

  よろしいでしょうか。 

  それでは、本日のブリーフィングは以上としたいと思います。ありがとうございまし

た。 

 

－了－ 


